
 

2016 年 8 月 18 日（星期四） 
豫港法律服务“一带一路”战略合作签约仪式 

律政司司长袁国强资深大律师致辞全文 
 

 

尊敬的赵建才副省长、张雷明副秘书长、王文海厅

长、郭俊峰副主任、王振民部长、各位领导、各位

法律界的同行、各位嘉宾﹕  

 

 大家好！我非常高兴有机会出席今天河南省

律师协会、郑州市仲裁委员会及香港中小型律师行

协会签订 “一带一路 ”两地律师 /仲裁员战略合作备

忘录的仪式，见证两地为促进法律及仲裁服务的合

作奠定良好基础。  

 

2. 香港跟河南的关系相当紧密。在投资方面，

截至 2015 年底，累计港资企业数目 5,951 间，合同

利用港资累计 574 亿美元。此外，早在 1994 年已

经有河南企业在香港交易所上市，而截至 2015 年

初，河南有 32 家境外上市公司，其中有 18 家在香

港上市。香港可以说是河南企业「引进来」和「走

出去」的一个重要伙伴。  
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3. 国家现在推动的 “一带一路”倡议，将会牵动

沿线的经济发展。要把握 “一带一路”所带来的机遇，

豫港可以在现有的紧密经贸关系上，进一步开拓合

作的空间，创造互利共赢的局面。  

 

4. 河南省在国家未来的发展上占有重要的战略

地位，也将有巨大的发展，包括建设为重要的综合

交通枢纽和商贸物流中心，以及新亚欧大陆桥经济

走廊区域互动合作的重要平台。  

 

5. 香港则在「一国两制」之下享有独特的优势，

其普通法法律体系与司法独立，得到国际社会的认

同。张德江委员长在 5 月访问香港的时候，明确表

示中央支持香港参与推动「一带一路」的工作。此

外，我们将积极落实国家「十三五」规划中《港澳

专章》的相关内容，把香港建立为国际法律及解决

争议中心。  

 

6. 在推动「一带一路」的过程中，国际法律和

解决争议服务的重要性非常明显。无论是「引进来」

或是「走出去」，当企业利用 “一带一路 ”的机遇进

行投资和商贸活动时，无可避免要面对复杂的商贸

规则，以及如何有效解决跨境商贸和投资争议等问
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题。因此，企业需要法律等专业人才协助他们做好

法律风险管理的工作。  

 

7. 今天签订的 “一带一路 ”两地律师 /仲裁员战

略合作备忘录，是豫港两地专业服务合作的一个重

要里程碑。备忘录为两地律师提供了一个交流的机

会，而两地法律界的合作，意味着他们将能够为企

业提供更优质的国际法律及解决争议服务，帮助他

们更好的把握 “一带一路”的机遇。此外，完善的法

律配套，将有助构建良好法治营商环境，促进商贸

交流，也对加深两地其他方面联系有重要的意义。

我希望两地往后可在这基础上继续研究如何共同

开辟 “一带一路 ”的机遇，及如何强化两地在法律服

务，以及商贸等不同领域的交流。  

 

8. 最后，我祝愿豫港两地在未来有更紧密的合

作，也衷心感谢河南省的领导和法律界及仲裁界对

这次活动的支持。  

 

谢谢大家！  


